
令和４年度

「石田市長と語ろう！まちづくり懇談会」

会議録

日 時：７月２２日（木）午後６時３０分から

場 所：はさき福祉センター



ご意見･ご要望の一覧

項 目 ページ

危険空き家への対応について 1

地域ポイントカード事業の利点等について 2

投票率向上に向けた取り組みについて 2

かもめ大橋の無料化について 3

悪臭被害への対応について 3

松くい虫対策について 3

ごみ集積所に被せるネットについて 4

地区未設定区域の解消について 4

若手医師誘致に向けた働きかけについて 4

市長によるコロナ対策のための注意喚起について 5
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石田市長と語ろう！まちづくり懇談会

内容は要約しております。また，正式な用語に一部変更しておりますので，ご了承ください。

ご意見等の要旨 回 答 その後の対応

損壊の危険がある空き家につい

て，所有者が市の指導に従わず何

も対処しない場合，危険が放置さ

れてしまうのではないか。何か対

応はできないのか。

空き家は市の所有物ではない以上，勝手に触れる

ことができず，難しい問題だと認識しています。

しかし，市民の皆さんに危害が及ばないよう，法

的な手段を検討し，対応いたします。

危険な空家の所有者

が指導に従わず状況

が改善されない場合，

段階的な手続きを経

た後に行政代執行が

可能な場合もありま

す。

また，危険な状態で緊

急的に対策を講じな

ければならない場合，

必要最低限の範囲で

一部解体等の緊急安

全措置をとることが

可能な場合もありま

す。



- 2 -

ご意見等の要旨 回 答 その後の対応

地域ポイントカード導入の目的

と課題について伺いたい。

地域ポイントカードは，市内商店等の活性化とい

う本来の目的に加え，地区に加入しているメリッ

トを創出するため，令和３年１０月に開始した事

業です。

地区をまとまって抜けてしまう世帯が急増してい

る課題に対し，脱退を防ぐための手立てとして，

地区加入世帯へ特別カードを配布し，様々な特典

を設けています。

更に，今年度から資源物回収や地区内の清掃活動

などにもポイントを付与し，地区活動を楽しみな

がらポイントをためていただき，地区加入世帯の

コミュニケーションツールとして活用していただ

きたいと考えています。

課題としましては，お買い物でポイントが使える

お店が少ないことです。

使い勝手がよいカードになるように，加盟店（特

に波崎地域）を増やすため神栖ポイントカード会

と連携して，市内事業者の皆様方へ積極的な参加

をお願いしてまいります。

当日の回答のとおり。
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ご意見等の要旨 回 答 その後の対応

神栖市の投票率が県内最下位だ

ったことを受け，今後，投票率の

向上に向けてどのように取り組

んでいくのか伺いたい。

市としても投票率向上に向け一生懸命努力してき

たところですが，結果を出すことができませんで

した。選挙権年齢が 20 歳から 18 歳に引き下げら

れたことから，市内の県立高校 3校に対し強く働

きかけを行なっています。12 月の県議会議員選挙

を迎えるにあたって，具体的な形で手を打ってい

きたいと思います。

7月の参議院議員選挙

で導入した，滞在地で

の電子申請による不

在者投票については，

引き続き周知を図っ

ていきます。また，啓

発チラシを市内県立

高校３校に配布する

など，投票率向上に向

けた活動も引き続き

行なっていきます。

かもめ大橋の無料化を実現でき

ないか。

かもめ大橋を所管する千葉県道路公社が，過去に

一時無料化する実験を行ったことがあり，そのと

きの財源を伺ったところ，多額の費用がかかると

のことです。よって，令和 12 年 3 月 17 日までの

償還期間が終わるまでは無料化を行なうことは困

難です。しかし，例えば，利用者の金額的負担を

減らすことで利用者数を増やし，調整できないか

考えています。いずれにせよ銚子市の協力が必要

不可欠ですので，引き続き，両市で協議を続けて

まいります。

当日の回答のとおり。
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ご意見等の要旨 回 答 その後の対応

悪臭の被害と対策について，市の

認識を教えていただきたい。

市としても，過去何年も悪臭が地域の大変な問題

となっていることを認識しており，県とともに状

況の改善に努めてきました。引き続き，県や県警

と連携を行ないながら，状況を注視し，悪臭の発

生者に対し指導していきます。

当日の回答のとおり。

海岸線の美しい松の風景が松く

い虫の被害によって失われてき

ている。松を守るための対策とし

てどのようなことを行なってい

るのか。

県と市のほか，企業や神栖市美化運動推進連絡協

議会，地元の中学生など，多くの方に協力をいた

だき，松の植樹を実施しております。

海岸線の松くい虫対策としては，県からの委託を

受け，地元の方の理解をいただきながら，ラジコ

ンヘリによる薬剤の空中散布を行なっています。

当日の回答のとおり。

ゴミ集積所に被せるネットにつ

いて，市役所で貸与されるものは

軽く，強風で飛ばされてしまう。

漁業で使う漁網を試しに使って

みたところ，使い勝手がよく感じ

た。市役所で貸与されるネットに

漁網を加えていただけないか。

予算には限りがあることからすぐに実行できるか

はわかりませんが，ご意見を参考に，ネットの仕

様を検討します。

当日の回答のとおり。
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ご意見等の要旨 回 答 その後の対応

地区がないエリアである地区未

設定区域の問題が長年解消して

いない。この問題に対する市の考

えを伺いたい。

地区未設定区域に対する市の取り組みについて

は，地域住民が主体で進めていた今までのやり方

を変更し，市としてより積極的に解消に向けて取

り組んでいきます。

当日の回答のとおり。

若手医師に市へ来ていただくた

め，地元出身の医学生やその両親

に対する働きかけを行なっては

どうか。

市では，若手医師が「神栖市で学びたい・働きた

い」と思える環境整備に努め、将来的に、「学ぶ医

師」「指導する医師」の両者に多く来てもらえるよ

う，「神栖市若手医師きらっせプロジェクト」とし

て様々な支援制度を用意し，周知に努めています。

地元で貢献したいという方、若いうちはいろいろ

経験したいという方などそれぞれと丁寧に向き合

っていきたいと考えますので、情報をいただけれ

ばと思います。

※神栖市若手医師きらっせプロジェクト

https://kamisuism.com/

当日の回答のとおり。

新型コロナウイルス感染拡大防

止について，市長が自身の声で市

民へ注意喚起をしてほしい。

これまで無線放送を使って注意喚起させていただ

いたこともありましたが、今後も必要があれば，

緊急性等を考慮しながら，街頭に立ったり，無線

放送を使って呼びかけをおこなってまいります。

当日の回答のとおり。


